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                    Zusammenfassung
Hintergrund
Erste klinische Erfahrungen mit der Ultraschallmikroskopie im Bereich der oberen Luft- und Speisewege werden beschrieben.
Patienten und Methoden
In der vorliegenden Pilotstudie wurden 20 gesunde Probanden und 10 Patienten, die aufgrund einer Veränderung von Mundhöhle, Rachen oder Kehlkopf operiert wurden, mit einem neuen Prototyp eines Ultraschallmikroskops untersucht.
Ergebnisse
Insgesamt konnten 24 normale und 6 pathologische Befunde im Bereich des oberen Aerodigestivtrakts erhoben werden. Dabei handelte es sich einerseits um normale Schleimhaut von Mundboden, Wange, Gaumen und Stimmlippe, andererseits um Karzinome des Mundbodens, der aryepiglottischen Falte und der Stimmlippe. Des Weiteren wurden ein Papillom des Gaumenbogens und 2 Epiglottiszysten ultraschallmikroskopisch untersucht.
Schlussfolgerung
Unsere Untersuchungen zeigen, dass die Ultraschallmikroskopie der Hohlorgane in den Bereich des Möglichen gerückt ist. Hierbei unterscheiden sich pathologische Läsionen deutlich von normalem Epithel. Zur Erkennung von Gesetzmäßigkeiten bei Veränderungen von Mundhöhle, Rachen und Kehlkopf sind jedoch weitere Untersuchungen mit wesentlich größeren Fallzahlen nötig.


Abstract
Purpose
Initial clinical experiences with ultrasound microscopy in the upper aerodigestive tract are described.
Materials and Methods
In the present pilot study, 20 healthy probands and 10 patients with lesions of the oral cavity, pharynx and larynx undergoing surgery were examined using a new prototype of an ultrasound microscope.
Results
A total of 24 normal and six pathological findings of the upper aerodigestive tract were assessed. These included normal mucosa of the floor of the mouth, the inner cheek, the palate and the vocal fold. In addition, invasive carcinoma of the floor of the mouth, the aryepiglottic fold and the vocal fold was found. Furthermore, a papilloma of the palatal arch and two epiglottic cysts were examined.
Conclusion
Our results demonstrate that ultrasound microscopy is also viable in hollow organs. Pathological lesions differed clearly from normal mucosa. However, to recognize the regular pattern of different lesions of the upper aerodigestive tract, further investigations need to be carried out with a larger number of patients.
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